

& CODEV INFORMATIONS

Lors de notre dernière plénière nous avons évoqué les difficultés de communication en interne : mails non reçus mais nous nous sommes également interrogés sur quelles formes de communication il nous serait envisageable de partager les informations.

Constat : Techniquement il n'y a pas ou exceptionnellement un ou deux mails qui n'aboutissent pas. Il faut donc surveiller ses spams et vous y retrouverez les mails envoyés.

Les idées formulées étaient nombreuses mais souvent compliquées à mettre en place en tout cas dans l'immédiat : réseaux sociaux, site Internet.....

Il n'y pas eu de volontaire pour former un groupe information. Le comité de pilotage s'est donc penché sur cette thématique.

L'idée retenue est la publication d'une gazette mensuelle qui sera diffusée impérativement chaque début de mois afin que se crée une habitude et que les informations circulent au mieux. La somme d'informations sera variable et répondra aux nécessités du moment : une ou plusieurs pages.

Bien entendu chaque membre du CODEV pourra proposer au comité d'animation la parution d'une information.

Pour cette plénière du 26 novembre 2022 et pour inaugurer cette initiative nous vous offrons la Gazette sur papier.

Michel Henry
Président CODEV

contact :
Tél : 07 84 72 79 47
Mail : codev.ccpom@gmail.com



BILAN DE LA PREMIERE ANNEE DE FONCTIONNEMENT DU CODEV

PREMIERE SAISINE : LA MOBILITE

Suite à la demande à l'Agence d'Urbanisme « AGURAM » d'établir un diagnostic sur les mobilités à l'échelle de son territoire, la CCPOM a transmis au CODEV une première saisine le 28 octobre 2021, consistant à formuler un avis sur l'étude : « Retrouve-t-on le territoire dans cette étude ? »

Les membres du CODEV se sont répartis la tâche selon les thèmes suivants :

- Transports en commun
- Transports pour personnes à mobilité réduite
- Multimodalité
- Mobilité douce

La réponse fut donnée par courrier du 7 mars 2022 à l'attention du Président de la CCPOM avec copie remise au délégué à la Mobilité.

Ce travail a permis de mettre en évidence les lacunes de l'étude. Nous avons posé des questions pouvant alimenter une mise à niveau du diagnostic.

Les documents et courriers sont consultable sur le drive du CODEV.

Une nouvelle étude est en cours. Terminée elle sera sans aucun doute présentée au CODEV. Cette saisine est la seule proposée au CODEV cette année.

LES PLÉNIÈRES

Plénière d'installation le 18 octobre (Galerie Clouange)

- o Présentation de la démarche par le président de la CCPOM
- o Intervention Citoyens et territoire : explication CODEV
- o Présentation du Président CODEV
- o Pot de l'amitié

Seconde plénière début novembre 2021 (salle Maurice Chevalier Annéville)

- o Présentation par le Président de la CCPOM des compétences
 - *Pas toujours très clair pour les administrés
- o Présentation de la saisine sur la mobilité
- o Atelier par Citoyens et Territoires sur les thématiques que les membres souhaiteraient voir traiter.
- o Pot de l'amitié

Troisième plénière 3 mars 2022 (visio-conférence – cause COVID-)

- o Restitution de la saisine mobilité en présence de Vincent Matélic
- o Résultats du sondage auprès des membres du CODEV sur les sujets à traiter : auto-saisine.
- o Constitution de 3 groupes de travail

Quatrième plénière 2 juillet 2022 (Galion Annéville)

- o Présentation de la Vice-Présidente
- o Point sur les travaux thématiques
- o Ateliers sur la communication
 - *Au regard d'une participation qui s'effrite au fil du temps le groupe animation s'est posé la question de la communication
- o Intervention sur la faune et la biodiversité sur le site du bois de Coulange
- o Pot de l'amitié

GROUPES DE TRAVAUX THEMATIQUES

Arrivé au bout (temporairement) des travaux sur la mobilité en mars est apparu au groupe d'animation la nécessité de mobiliser les membres sur des thématiques qui étaient susceptibles de les intéresser.

Lors de la plénière du 3 mars 2022, les membres du CODEV ont été invités à se prononcer sur des thématiques en auto-saisine. Un sondage a été réalisé. Les thématiques suivantes ont donc été retenues :

- ☒ Transition environnementale
- ☒ Emploi
- ☒ Culture
- ☒ Depuis mars, chaque groupe de travail se réunit au rythme qu'il a choisi, au moins une fois par mois, soit par visio soit en présentiel.
- ☒ Enfin depuis fin septembre un groupe de travail commence à se constituer autour de la thématique Mobilité et handicap.

Rappel : La possibilité de rejoindre l'un de ces groupes de travail est ouverte à chaque membre et à tout moment.

En tout ce sont une quinzaine de réunions qui se sont tenues dans les groupes de travail depuis octobre 2021

De son côté le comité animation s'est réuni 12 fois.

☒ L'animation des deux premières plénières a été mise en place avec Citoyens et territoires. Si nous rentrons dans le vif du sujet l'animation assurée par Citoyens et Territoires peut être considérée comme un exemple d'animation et rentrer ainsi dans le cadre de la formation.

☒ Trois membres du comité d'animation ont suivi des formations à l'animation par Solucity et Citoyens et Territoires à raison de 4 séances sur un cycle .

☒ A titre individuel des membres du CODEV ont pu suivre des webconférences de différents organismes et notamment de la coordination nationale.

☒ Le président a participé à des webconférences au niveau national ainsi qu'à des ateliers de réflexion.

☒ Adhésion à la Coordination Nationale des CODEV

☒ Atelier sur le PCAET (6 membres)

☒ Participation à la présentation du PCAET de la CCPOM (3 membres)

☒ Ateliers Schéma directeur « Mobilité Douce » (8 membres)

☒ Atelier « Portes de l'ORNE (5 membres)

☒ Participation au festival « Mégacourt » de la cité scolaire de Rombas (4 membres dont Victor pour assurer la présidence du festival).

Le marché du terroir (journées du développement durable et de la mobilité Organisé par la CCPOM en date du 24 septembre 2022, un marché du terroir est tenu sur le site des Portes de l'Orne. Quelques membres du CODEV étaient présents sur le stand spécialement préparé à l'entrée du marché, tout au long de la journée.

Les objectifs définis :

informer sur l'existence du CODEV, voire recruter quelques nouveaux membres (matériels mis à disposition : flyers - kakémonos) et sensibiliser la population en ce qui concerne l'empreinte carbone au travers d'un questionnaire réalisé sur un site internet dédié.

diffusion des films du festival Méga Court (Cité scolaire de Rombas)

Rencontre-débat sur le thème de l'écologie.

Il est à noter la belle initiative de nos plus jeunes membres, Mathieu et Victor, qui ont organisé une rencontre-débat autour de l'écologie le 22 octobre 2022, à destination des jeunes, suite à un affichage et à une diffusion de l'invitation par l'intermédiaire du Groupe scolaire de Rombas.

Seuls 3 jeunes accompagnés de leurs parents se sont présentés, mais il en a résulté de vifs échanges et un débat passionné sur les problématiques et actions à entreprendre. Un reportage de Rombas TV en a fait le témoignage.

FORMATIONS

PARTICIPATIONS DIVERSES

ORGANISATIONS DIVERSES



CONSEIL DE DÉVELOPPEMENT

Lors de la séance plénière
du 26 Novembre 2022 seront abordés

- ☒ L'évaluation de notre fonctionnement
- ☒ Les projets pour 2023